

Destinatarios

Estudiantes de psicología, psicólogos, médicos, profesionales de equipos interdisciplinares y Unidades de ELA.

Inscripción

A elegir entre la modalidad presencial o por videoconferencia

PRESENCIAL

Psicólogos colegiados en el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid,

estudiantes y representantes de Asociaciones: 20 €

Otros profesionales: 40 €

Plazas limitadas.

VIDEOCONFERENCIA

Psicólogos colegiados en el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid,

estudiantes y representantes de Asociaciones: 15 €

Otros profesionales: 30 €

Se producirá una pausa en la retransmisión de la Videoconferencia, durante la celebración de los talleres, volviendo la conexión a las 18.00 h. en la que se emitirán las conclusiones de los Grupos de trabajo y la clausura.

Las personas que se hayan inscrito en la opción de videoconferencia deberán facilitar un correo electrónico para el envío de las instrucciones correspondientes para su utilización.

La modalidad de videoconferencia permite:

- Acceder a la retransmisión en directo desde su PC sin instalar ningún programa ni software especial.
- Interactuar con los ponentes mediante chat en directo.
- Acceder a los materiales y documentos que se entregaran a los participantes presenciales.

La inscripción en esta modalidad dará derecho al acceso libre, durante un mes, a la grabación de la Jornada.

Jornada de intervención psicológica en Esclerosis Lateral Amiotrófica

19 de mayo de 2009

II Jornada del Grupo de Trabajo de Enfermedades Neurodegenerativas del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid

Información, inscripciones y lugar de celebración



Salón de Actos del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid
C/ Cuesta de San Vicente, 4, 5ª planta
28008 Madrid

Centro: Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid. Cuesta de San Vicente 4, 5ª y 6ª plta. 28008 Madrid. Inscrita en el Registro de Colegios Profesionales de la Comunidad de Madrid, el 21 de diciembre de 2001. Persona física responsable del centro: Fernando Chacón Fuertes. Decano Junta de Gobierno.
"Enseñanza que no conduce a la obtención de un título con validez oficial"



Servicio Madrileño de Salud
Comunidad de Madrid

Reconocida de Interés Sanitario por la Agencia Laín Entralgo de la Comunidad de Madrid.
Solicitada acreditación a la Comisión de Formación Continua de las Profesionales Sanitarias de la Comunidad de Madrid.

Programa

La ELA es una enfermedad neurodegenerativa que afecta al sistema nervioso, produciendo profundos cambios tanto en la vida del enfermo como en su entorno sociofamiliar.

En el marco interdisciplinar que requiere el abordaje terapéutico de la ELA, la Psicología está asumiendo un papel cada vez más relevante, ofreciendo alternativas terapéuticas cuyos objetivos son contribuir a mejorar la salud y calidad de vida de las personas afectadas por estas dolencias y sus familias. Para dar mejor cobertura a las necesidades de apoyo psicológico y emocional que la ELA determina, el escenario de la intervención psicoterapéutica se desplaza a hospitales, asociaciones, residencias y al mismo domicilio de las personas afectadas. Así mismo, desde la Terapia Psicológica se asume el abordaje del afrontamiento y elaboración de las constantes pérdidas y duelos que implica el desarrollo de la ELA, con un profesionalismo no exento de Humanidad.

Para contribuir a la formación de profesionales en el ámbito de las enfermedades neurodegenerativas, el Grupo de Trabajo de Enfermedades Neurodegenerativas (GEN), perteneciente a la Sección de Clínica del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid, al cumplir su cuarto aniversario, organiza esta Jornada destinada a la ELA, con la participación de profesionales con amplia experiencia en el abordaje y tratamiento de esta enfermedad, y con la colaboración de ADELA, Asociación de Esclerosis Lateral Amiotrófica.

COORDINADORAS

D^a Diana Vasermanas Brower, *Psicóloga colegiada M-16488*;
D^a Ana Isabel Gutiérrez Alonso, *Psicóloga colegiada M-19103*;
D^a M^a Jesús Rodríguez Gabriel, *Psicóloga colegiada M-19811*.
Miembros del Grupo de Trabajo de Enfermedades Neurodegenerativas del Colegio (GEN).

8.50 horas.
Entrega de Documentación.

9.00 horas.
Acto inaugural: Presentación del GEN y de la Jornada.

D^a Adriana Guevara de Bonis, *Presidenta de ADELA y*
D. Juan Cruz González, *Psicólogo Clínico colegiado M-5242, Coordinador del GEN.*

9.20 horas.
Aspectos neurológicos de la Esclerosis lateral amiotrófica.

Dr. Fco. Javier Rodríguez de Rivera, *Neurólogo. Coordinador de la Unidad de ELA del Hospital Universitario de la Paz.*

9.50 horas.
Importancia de la Psicología en el tratamiento de la ELA.

D^a. M^a Jesús Rodríguez Gabriel, *Psicóloga colegiada M-19811. Psicóloga y Coordinadora de ADELA. Miembro del GEN.*

10.30/11.00 horas. Descanso.

11.05 horas.
La atención psicológica domiciliaria de afectados por la ELA.

D^a. Diana Vasermanas Brower, *Psicóloga colegiada M-16488, Master en Terapia de Conducta*;
D^a Begoña Ruiz García, *Psicóloga colegiada M-16531*;
D^a Irene Domingo Obejo, *Psicóloga colegiada M-20623.*
Miembros del GEN y del Servicio de Atención Psicológica Domiciliaria de ADELA Madrid.

12.00 horas.
Afrontamiento y elaboración de pérdidas y duelo en el proceso de

la ELA: intervención y apoyo emocional con pacientes, familiares, niños y profesionales.

D^a. M^a Sol del Val Espinosa, *Psicóloga colegiada M-16624, Experta en Duelos e Intervenciones en Crisis.*
D. Juan Cruz González, *Psicólogo Clínico colegiado M-5242; Miembro del GEN.*

13.00 horas.
Mesa redonda: El impacto de la ELA en el paciente y en la familia; relaciones familiares y calidad de vida en la ELA.

D^a María Jesús Cervelló, *Responsable de Voluntariado de ADELA.*
D^a Cristina Yanes Saborit, *Trabajadora Social de ADELA Madrid.*
Se presentará el vídeo realizado por D. Manuel Gancedo, *Psicólogo, miembro del GEN, afectado de ELA.*

Testimonios de pacientes, familiares y voluntarios.

14.00/15:30 horas. Descanso.

15.30 horas.
Talleres / Grupos de Trabajo sobre ELA: Explicación de la dinámica de los Talleres y Presentación del Caso Clínico sobre el que se centrará su realización.

D^a. Diana Vasermanas Brower.

15.35 horas.
Realización de los Talleres sobre ELA:

I. **Acompañamiento a los cambios/pérdidas y duelo en la ELA .**
Moderan:
D^a. M^a Jesús, Rodríguez Gabriel, D.

Juan Cruz González, y D^a. Tina Calvo-Parra Mora, *Psicóloga colegiada M-19039*

II. **Atención psicológica domiciliaria.**
Moderan: D^a. Diana Vasermanas Brower, D^a. Begoña Ruiz García y D^a Irene Domingo Obejo.

III. **Intervención y comunicación con los pacientes.**
Moderan: D^a. Ana Isabel Gutiérrez Alonso y D^a. Susana Donate Martínez, *Psicóloga colegiada M-10150*

Los asistentes a la Jornada serán distribuidos en Grupos que irán rotando por todos los Talleres, para trabajar en cada Taller las temáticas y cuestiones planteadas (expectativas, necesidades, retos futuros), junto a los Moderadores (miembros del GEN).

17.45 horas. Descanso.

18.00 horas.
Conclusiones de los Grupos de Trabajo y sesión plenaria.
Modera un miembro del GEN.

18.45 horas.
Clausura.
A cargo de un miembro de la Junta del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid, y de las Coordinadoras de la Jornada.

19.00 horas
Entrega de certificados.